

PALABRAS DE CONCORDIA

LAS ASPIRACIONES REGIONALES

En las opiniones recogidas por España acerca del problema catalán, que ayer comentamos, hemos visto con alegría cómo van suavizándose las asperezas que antes ofrecía tal asunto y substituyéndose el lenguaje de la pasión, que muchas veces es ignorancia, por el de la concordia y la paz, nacidas de una mejor y más completa comprensión de los intereses y deseos de todas las regiones.

Son muchos los políticos y publicistas que en la indicada información del colega aplauden la actividad, la energía vital, la asidua atención a sus necesidades y problemas que mueven a Cataluña a formular peticiones a los Poderes públicos. Los que así opinan son hombres de todos los partidos y todas las tendencias. González Besada, Sánchez de Toca, Posada, Buyla, Silió, Villanueva, Paraiso...

Todos ellos convienen en que si todas las regiones se movieran, y gestionaran, y pidieran, y laboraran de continuo por sí mismas, nacería una España brava y llena de vida. Serían las reclamaciones regionales en muchos casos contradictorias e incompatibles, pero de aquí no se originarían conflictos insolucionables, antes bien, como dice el Sr. Posada, la contraposición acabaría por resolverse en un resultado nacional.

En cambio, será imposible todo progreso y mejoramiento nacionales si prosiguen casi todas las regiones españolas languideciendo entre estériles protestas, sin cuidarse de sus intereses, pero pregonando a grito herido los perjuicios que ha de inferirles una de ellas con sus demandas y anhelos.

Y adviértase que en muchísimas ocasiones el antagonismo es aparente o fácilmente conciliable, y si la oposición llega a hacerse irreductible es porque no se intenta hacerla desaparecer. Así lo dice, con gran exactitud, el Sr. Silió.

En el caso concreto de las zonas francas, ya hemos visto cómo los labradores castellanos han conseguido la exclusión de los trigos y harinas, armonizando así los intereses de Cataluña y de Castilla, no más respetables unos que otros. Ahora el Sr. Paraiso, haciéndose eco de las conveniencias de los productores aragoneses, pide que se les garantice que la corriente comercial establecida en favor de las zonas ha de ser compensada por reformas esenciales en el régimen de los transportes y en el sistema arancelario.

Nos parecen justísimas estas pretensiones, y creemos que ellas trazan el camino que debe seguirse. Hacer oposición cerril a las reivindicaciones de Cataluña—y lo mismo diríamos si se tratara de Galicia, o de Andalucía, o de cualquiera región—es antipatriótico y funestísimo. Pedir que en una fórmula de armonía queden encerradas las varias aspiraciones, o que se den compensaciones a aquella región lesionada por las ventajas concedidas a otra, es hacer Patria, es procurar su prosperidad fomentando la de todas las comarcas que la integran.

Esas reuniones de comisionados regionales extraños a las organizaciones políticas, que propone el Sr. Silió, las reputamos convenientísimas. Son los labradores, los industriales, los financieros, quienes deben estudiar estos asuntos, y luego ofrecer a los políticos el fruto de sus deliberaciones. En el Parlamento—agrega el referido diputado vallisoletano—no es fácil entenderse. Allí se vive bajo la presión de las pasiones políticas, de las cartas y telegramas de los distritos respectivos. Allí tienen cabida toda estreñida y los más perjudiciales recelos. Allí es el amor propio quien inspira criterios y guía las discusiones. Celebrense, pues, esas Asambleas si hay términos hábiles, aunque nos parezcan tardías y fuera de tiempo iniciativas que, en su día, hubieran sido tan felices como la reunión de las Cámaras de Comercio de Cataluña que intenta el Sr. Paraiso, según telegramas de Zaragoza hace días publicados.

Si la cuestión ha de quedar sometida al Parlamento, como parece, con una pñemura que haga imposible la celebración de esas reuniones, aun podrá dársele solución satisfactoria si los políticos se despojan de sus viejos prejuicios y arrojan lejos de sí todas esas presiones e influjos de que habla el Sr. Silió. En su mano tienen el remedio. ¡Que la visión de los intereses patrios se alee en ellos sobre todos los estímulos pasionales, y la nación entera les quedará agradecida!

UN AÑO HA

La flota que bombardea el puerto ruso de Batum, incendiando varios depósitos de petróleo. Un aeroplano alemán arroja dos bombas sobre la fortaleza de Dover.

Los estudiantes de Valladolid

SERVICIO TELEGRÁFICO VALLADOLID 5

En el teatro Zorrilla han celebrado hoy un mitin los estudiantes de esta Universidad, aprobando por unanimidad las siguientes conclusiones: que sean suprimidos los exámenes por grupos de asignaturas; que los exámenes oficiales lo sean con la formación de los correspondientes Tribunales, y que se amplíen los programas y los textos.

Respecto al carnet de identidad hubo discusiones. Se convino en llegar hasta la huelga, como último remedio para llegar a la obtención de sus pretensiones.

LA NOCHE DEL SABADO

ESCENAS MATRITENSES

Es un pisito interior de la Cava baja. Hay una escalera acaracolada con alambros de petróleo en los descansillos y unos corredores con barandilla de hierro viejo a los cuales se asoma una fila de puertas numeradas correlativamente.

La señalada con el número 4, en el tercer piso, está entreabierta, lo que permite ver el interior, o sea un vestíbulo chiquitín y angosto, dos alcobitas laterales, de paredes requebradas, y un comedorito cuadrado, en el que espaseo sus débiles reflejos una lámpara con pantalla de cartón. El mueblaje no puede ser más sencillo: una mesa redonda, cubierta con un tapete de hule; un aparadorcito, sin pintar, donde se alinean unas tazas, unos platos de distintos colores y una sopea barrigona sin asas; media docena de sillas; un butacón, destripado y cojo, y una tarima de braserón, donde duerme tranquilo un respetable gato...

De la pared, desconchada y empapelada de rojo con óvalo tiempes, cuelgan tres cuadros empolvados. Son tres fotografías baratas. En el centro, más grande que las otras, es un retrato de Pablo Iglesias, que tiene a su derecha, una cogida y muerte del Espartaco, y a su izquierda, a D. Isaac Peral. A los lados del aparador, y sujetas con alfileres, hay varias postales de cupletistas entre diversos retratos de familia, gente artesana, que lucen rígidos y empquetados, el traje de boda ó las dimitingues gatas con que acudieron al estudio de un fotógrafo humilde...

El comedorcito está silencioso. La señora Braulia irrumpe en él y desde la puerta, donde se ha detenido unos segundos, lanza una rapidísima ojeada a los tres cuadros, que rompen de firme, con la cabeza y los brazos echados sobre la mesa.

—¡Ya se han «dormido» estos «condelanos!»—murmura entre dientes con un gesto de impaciencia. Y fijando sus ojos en la esfera sucia de un despertador que entona su monorrítmico «tic-tac» en la alcobita inmediata, añade:— ¡A ver, como que han «dado» las nueve y media y las creaciones no han «cenado»!... ¡Tú, Paco... a ver, Manolo... Consuelo, hija... «desperatais» y «bajar» al portal!

Los chiquillos levantan las cabezas adormiladas y responden a coro algunas incoherencias. El mayorcito, que tendrá doce años, es el que primero se despabila. —Pero, ¿qué equivo usted, madre?... ¡Tenemos mucho sueño!...

—Pues ¡a ver si van a andar las atortas a cénitico la docena! ¡Ea, arreando «pa» el portal, a ver si divisáis a vuestro señor padre, que estará como «otoso» los sábados, en... Chinchón!...

—¡Hace mucho frío, madre!... —¡Hace... narices!... ¡A la calle!... —¡Tiritando y muy oncigados, los tres mochos se disponen a obedecer.

En la puerta se escuchan unos golpesitos. —¡Se puede, señora Braulia?... —¡Anda, bueno!... ¡Si es la Eduvigis!... ¡Pase usted... pase usted, hija, que estoy que repudio toda!... ¡Usted verá, cómo tengo los chicos y la casa... casi media noche como aquel que se dice!... ¡Y ese fanegas como «otoso» los sábados, «d» «vocaciones!»... ¡«Miu» usted que con las pulmonías tan ricas que hay por ahí y que no le da to que una ni por casualidad!...

—Y el señor Manuel está «cabona» a los «tósos»... ¡que si fuera el mito, que tomo el abono «pa» «otón» el mes!... Bueno; a lo que le «hévón»... Pero que no se ponga usted «desafosa»!... Las cosas, despacio y con tili... Ultimamente, hay que sufrir en este mundo... Y siendo mujer ¡doble!...

La señora Braulia, que escucha impaciente, interrumpe con dureza: —«Amos», hija, «che usted a un «diao» la retórica y venga lo que sea... ¿Qué pasa...? ¿Qué ha sido?...

—No, si como ser no ha sido casi «na»!... ¡Cosas de los hombres, hija mía!... Que si al salir de la obra el señor Manuel se marchó con «el mito» a casa Dimas, que es un «mamo», que si «pa» cambiar de aires, se fueron al «tupín» de la Cabequera del

CICLÓN EN SEVILLA

SERVICIO TELEGRÁFICO SEVILLA 5

Daños considerables. A las once de la mañana de hoy se ha desarrollado un impetuoso ciclón, que ha causado grandes destrozos.

En la plaza del Triunfo se tronchó una palmera, que cayó sobre el kiosco de bebidas de dicha plaza, destruyéndolo completamente.

Varios tejados han sufrido enormes desperfectos, entre ellos el del convento de la Encarnación.

Han resultado varios heridos. La lluvia es torrencial.

Varios cables de tranvías han caído al suelo, alcanzando uno al mulo de un pañadero, que quedó carbonizado. El pañadero, por contacto, quedó gravemente herido.

Infinidad de árboles han sido tronchados ó arrancados de raíz.

Contra las zonas francas

Notas electorales. VALLADOLID 5

Próximo a discutirse en las Cortes el proyecto sobre zonas francas, cuya implantación han pedido insistentemente los elementos de Cataluña, la Cámara de Comercio de Valladolid se ha adherido a la campaña que en contra de ese proyecto ha iniciado la Cámara de Zaragoza.

Los católicos se han decidido a luchar en las próximas elecciones, presentando al joven abogado D. Wenceslao González Oliveros, persona de grandes y merecidos prestigios.

La candidatura ha sido muy bien recibida por la opinión.

MAQUINISTAS Y FOGONEROS

Próxima huelga. ALMERIA 5

Los maquinistas y fogoneros del Sur de España se declararán en huelga el 12 del actual, según lo expresan en una comunicación que han remitido al gobernador, fundándose en el exceso de trabajo, la falta de descanso y la escasez del sueldo.

DE MI CARTERA

LOS RUMORES ACERCA DE LA PAZ

LA PRENSA SUIZA Y FRANCESA LOS DESMIENTE. COMENTARIOS SOBRE LA CRISIS GRIEGA. SERVICIO TELEGRÁFICO ROMA 5

La Prensa suiza y francesa desmiente rotundamente los rumores de paz. El «Journal de Genève» dice que son falsas las noticias propagadas acerca de una supuesta conferencia celebrada entre el príncipe de Bulow y el presidente del Consejo de Ministros, Sr. Salandra. Tampoco el ex presidente del Consejo, Sr. Giolitti, ha celebrado ninguna entrevista con monseñor Marchetti, representante en Suiza de la Santa Sede.

Igualmente es inexacto haya visitado a personalidades de Italia, aunque su viaje a Suiza se relaciona con el propósito del ex embajador alemán de tratar de asuntos especiales con los círculos diplomáticos del Vaticano.

De Amsterdam participan que los diputados han dirigido al Gobierno una Nota expresando su satisfacción por la política ministerial de mantener a toda costa la independencia y la neutralidad de Holanda, asegurando que esta nación influirá eficazmente para el planteamiento de la paz.

La Prensa italiana, al comentar la crisis griega, expresa su creencia de que Venizelos ocupará nuevamente el Poder, no obstante el temor que le inspira la actitud de hostilidad de la corona para la política de dicho político helénico. Este, en su última entrevista celebrada con el rey Constantino, manifestó que si aceptaba el Poder declararíala guerra a Bulgaria.

Se espera la disolución del Parlamento griego, que dará motivo para la formación de una nueva situación política.

De Londres telegrafían que el ejército belga se ha reorganizado con la formación de nuevos regimientos.

Noticias de Albania comunican que, a consecuencia de nuevos disturbios, Durazzo se halla en situación apuradísima.

«La Tribuna» desmiente la especie circulada de que altas personalidades italianas hubieran conferenciado con personajes alemanes para el planteamiento de la paz, pues Italia persiste en su actitud de fiel cooperadora de los planes de la Cuadrúpulo.

Se da por seguro que el Cardenal monseñor Vico, Nuncio Apostólico que fué en España, ha optado por pertenecer a la Orden de los Obispos, y en su consecuencia, ha sido nombrado Obispo de Sabina.

De igual manera, al Cardenal monseñor Granillo di Belmonte se le ha conferido el Obispado de Albano.

El generalísimo Cadorna y el Vicario general castrense, monseñor Bartolomasi, han expresado su cordial satisfacción por la conducta observada por los Misioneros Hijos del Corazón de María residentes en Cormona, de nacionalidad española.

A tal efecto, les han rogado continúen al frente de los hospitales y parroquias donde ejercen sus apostólicas funciones.

UN MAL ENDEMICO

Cátedras abandonadas. Nunca aprobaremos el aborto ni la violencia antilegal ó incoherente como medios para conseguir un fin, aun cuando sea legítimo.

No tenemos para qué entrar en el aspecto episódico de la cuestión relativa a la «manera» de conducir la huelga que tienen declarada y que practican los alumnos de la casa de Derecho penal y Derecho natural en la Universidad de Madrid.

Pero no cabe duda sino que en el fondo de la querrela asiste la razón y está la justicia de parte de los escolares.

En la actualidad explican ambas asignaturas, importantísimas, como se entenderá con sólo enunciar sus nombres titulares, dos caballeros que ni ganaron por oposición las cátedras, ni aun las auxiliares, ni les abona la competencia reconocida, ni los méritos contraídos, ni aun el tacto ó habilidad en sus relaciones con los alumnos.

Enseñan a título de «suplentes» de los auxiliares, y estos suplentes suelen ser elegidos, en teoría, por acuerdo de una parte del claustro; en realidad, por el capricho de algún profesor ó por recomendaciones y manejos caciquiles de nepotistas, políticos ó instituciones monopolizadoras.

Faltos, pues, de todos los prestigios, del de la oposición y del de la ciencia comprobada, se echan en brazos de la arbitrariedad y de la doble ansia de mostrarse por un lado «originales» y por otro servidores agradecidos a los que les colocaron.

Alguna vez sus explicaciones ni para la materialidad del examen sirven, porque exponen teorías absolutamente contrarias a las del cátedrático numerario que ha de dar las notas y contribuir a la colación del grado.

Se encuentran, por ende, los alumnos ante una interinidad, no siempre prudente, sin autoridad científica, ni profesional, sin experiencia, y cuyos doctrinas no les sirven de nada ó de muy poco.

Es extraño que protesten, que exijan (ya que se los fuerza a matricularse y examinarse) algo más de seriedad, de saber y de condiciones pedagógicas?

El estado docente, monopolizador de la enseñanza, de todos modos es absurdo, más cuando ni siquiera se toma la pena de «dorar» su monopolio y tiranía, sino que la reviste de una vulgar capa de níquel más ó menos científico, entonces el vaso de la ciencia rebosa y se originan huelgas como las actuales, contra los Sres. Jiménez Azúa y Sánchez Román, que ya concitaron otras revueltas.

Con todos sus defectos, la oposición es hoy por hoy, la única garantía. Si faltan, todos se sienten defraudados, la sangre juvenil suele poner algo de estróptico en las protestas... Convergamos en que los estudiantes tienen derecho a no resignarse con servir de especie de conejo de Indias, en el que alguien, favorecido de Juan ó de Pedro, de la institución X ó de la B, «experiencia» sus aptitudes, prepare su portafolio ó luzca su panetería.

DESDE VALENCIA

SERVICIO TELEGRÁFICO VALENCIA 5

El Palacio de Correos y Telégrafos, en esta ciudad el acto de colocar la primera piedra para el nuevo edificio de Correos y Telégrafos. Será bendecida por el eminentísimo Sr. Arzobispo de Valencia.

Para asistir al acto se confía en la llegada del director general de Comunicaciones, señor Ortúño.

La ceremonia promete ser un acontecimiento.

El Sindicato de arroceros ha invitado a los productores de este cereal para que se acerben a defender sus intereses contra la pretensión de otros Centros que trabajan por la consecución de los puertos francos.

Aseguran que el arroz no debe ser comprendido en el proyecto que se persigue, pues esto lesiona gravemente los intereses de los arroceros.

Añaden que el asunto será llevado a las Cortes por los diputados valencianos, llegando hasta la obstrucción por su defensa.

Los valencianos residentes en la Habana proyectan grandes festejos para honrar la memoria del poeta valenciano Teodoro Lorente.

Entre otros festejos celebrarán unos Juegos florales, con importantes premios.

El lunes próximo tendrá lugar en Paterna la jura de la bandera por los reclutas excedentes de cupo de 1912.

Temporal en el Estrecho

GIBRALTAR 5

El Estrecho continúa difícil por el gran temporal que se ha desencadenado.

El oleaje ha derrumbado parte de la construcción de las baterías de San Nicolás, últimamente reparadas.

Se han paralizado los trabajos de reparación de los socavones en espera de mejor tiempo.

LORD KITCHENER ABANDONA EL MINISTERIO DE LA GUERRA

LOS AUSTROBÚLGAROLEMANES ESTRECHAN EL CERCO DEL EJERCITO SERVIO BUQUES DE GUERRA BRITANICOS IMPIDEN LA SALIDA DE NUEVA YORK DE UN VAPOR AMERICANO

EN LOS BALKANES.—Los ejércitos invasores de Serbia que operaban en Uzize y Visegrad han establecido contacto entre sí. Los búlgaros han avanzado hasta Boloveac y se han atrincherado en Krivolak, a 200 metros de las trincheras francesas.

Las autoridades rumanas han tomado medidas para que los barcos rusos que por el Danubio llevaban armas y municiones a los serbios sean desarmados en los puertos rumanos.

EN RUSIA.—El parte alemán solamente comunica escaramuzas por todo el frente, en las que los germanos han llevado la mejor parte.

EN FRANCIA.—Los alemanes han desalojado a los franceses de sus trincheras al Noroeste de Le Mesnil.

VARIAS.—De Carnarón telegrafían con carácter oficial que lord Kitchener ha dejado temporalmente el Ministerio de la Guerra para ocuparse en asuntos hasta ahora desconocidos.

Varios buques de guerra ingleses que se hallan a vista de la costa americana impiden la salida del vapor yanqui Hoeking.

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LOS BULGAROS HAN AVANZADO HASTA BOLDOEVAC POLA 5 (2 t.)

Oficial: Al Este de Trebine se está efectuando un ataque contra las posiciones montenegrinas. Al Sur de Avtova rechazamos los ataques del enemigo.

Sobre el Goboziza se registraron combates de granadas. La resistencia servia en el sector de Kragujevao y Jagodina ha sido quebrantada.

El enemigo se retira delante del ejército de Koewoss. Se han establecido las comunicações entre los ejércitos que combaten en Uzize y al Este de Visegrad.

Al Sudeste de Cacak se rechazó el enemigo. Otras columnas ustrohúngaras tomaron las alturas de Stolija y Lipnica, prosiguiendo su avance. Las columnas búlgaras han avanzado hasta Boloveac, al Sudeste de Zago.

Al Nordeste de Nisch atacaron los búlgaros, y al Sudeste de Piroz ganaron terreno.

SERVICIO TELEGRÁFICO LOS BULGAROS SE ATRINCHERAN EN KRIVOLAK PARIS (Torre Eiffel) 5 (3 t.)

Oficial: El día 2 de Noviembre, en los sectores franceses, ha habido completa calma. Los búlgaros se atrincheraron delante de Krivolak, a 200 metros de las trincheras francesas, cuyas avanzadas cañonean.

El día 3 se ha librado una acción al Norte de Grabovo. Continúa el combate. Las tropas francesas han llegado al Noroeste de Krivolak.

EN EL VALLE DE MORAWA TOMAN LOS AUSTROALEMANES VARIOS PUEBLOS

NORDEDEICH 5 (12 n.)

Parte oficial alemán: En Servia los austroalemanes ocuparon las alturas en el valle del Moravia, cerca de Aritjo.

Al Sur de Cacak ha sido atravesado el Golciplaina.

Ambos lados de los montes de Kotlenik los alemanes chocaron al enemigo.

En la persecución llegaron hasta la orilla Norte del Morva occidental. Hicieron 1.200 prisioneros serbios.

Al Este de Gruz los tropas del ejército del general Von Gallwitz chocaron al enemigo hacia atrás de la línea Godacka-Santarovac.

Asaltaron las alturas al Sur de Lugomir y se apoderaron, en el valle de Morawa, de los pueblos de Enprja, Trensotajna y Paracini. Hicieron 1.500 prisioneros.

LOS MONTENEGRINOS SE BATEN EN VISEGRAD

SERVICIO TELEGRÁFICO PARIS 5

Comunicado montenegrino: Hemos atacado vigorosamente y hemos recuperado Treglar, apoderándonos de un cañón, tres ametralladoras, material, víveres y algunos prisioneros.

Cerca de Visegrad el combate nos es favorable.

El rey Constantino, contra Venizelos

ATENAS 5

El rey ha aprobado la actitud del general Yanakitis, ministro de la Guerra, durante la última sesión de la Cámara. Le señaló su aprobación nombrándole su ayudante de campo.

Esta distinción ha creado una penosa impresión en los Centros venizelistas, los que ven en ello una tendencia armada de querer aplastar el prestigio de su «leader».

El Sr. Venizelos, después de la suspensión de la sesión de la Cámara, esta mañana fué objeto de una entusiástica demostración popular.

DE RUSIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LOS RUSOS DEJAN 3.000 PRISIONEROS EN SIEMIGOVIC EN SIEMIGOVIC POLA 5 (2 t.)

Comunicado oficial: El enemigo continúa sus ataques en el frente del Stryva.

Los ataques dirigidos contra las posiciones de Wisniowozvk y Burkanow fracasaron ante nuestras impedimentos. De los dos batallones que atacaron, 500 hombres quedaron delante de nuestras posiciones.

En el pueblo de Semiotov, al Norte de Brenia, continúa el combate. Las tropas austrohúngaras y alemanas han casi ganado el pueblo.

El número de prisioneros hechos suma 3.900 hombres. También en el bajo Stry rechazamos numerosos ataques del enemigo.

Las tropas de ambos ejércitos que combaten al Oeste de Yorkost han hecho prisioneros a varios oficiales y 1.117 hombres, capturando 11 ametralladoras.

LOS ATAQUES ALEMANES PROGRESAN AL ESTE DE BUTKA

NORDEDEICH 5 (13 n.)

Parte oficial alemán: Ejército del príncipe Leopoldo de Baviera.—No ocurre nada digno de mención.

Ejército del general Von Linsingen.—Al Noroeste de Gzartorsk los rusos, después de una reducida ofensiva en Koscinahnowha (?), sobre el Wolpae (?), fueron rechazados de nuevo sobre sus posiciones.

Al Este de Butka los ataques alemanes progresaron.

Varios contraataques rusos al Norte de Komarak fueron rechazados.

Ejército del general Von Bothmer.—Los alemanes atacaron con éxito una parte de Siemikowce, en la cual se mantenían aun los rusos.

Los alemanes hicieron más de 2.000 prisioneros.

SERVICIO TELEGRÁFICO LOS AUSTROALEMANES ROMPEN LA LINEA ENEMIGA EN PODGATIA

PETROGRADO 5

Oficial: En la región de Scholsk, cerca de Ragatzen, rechazamos la ofensiva de los enemigos, que empezaban a atrincherarse al Oeste de dicho punto.

Al Sur del Babit, nuestros destacamentos avanzaron hacia el Sureste y Sur de Uchan.

El enemigo opone aquí una resistencia tenaz.

Cerca de Glaudan, a orillas del Drina, aguas abajo de Dwinik, los alemanes intentaron pasar el río; pero fracasaron.

En la región de Dwinik, avanzamos al Sureste de las barridas de Iluxt.

Cerca de Platonovka, al Sur del lago Swenton, los alemanes dieron varios contraataques, que fracasaron, cogiéndolos además cinco oficiales, 531 soldados y cuatro ametralladoras. Las pérdidas alemanas en este sector son enormes. Continuamos avanzando con éxito.

En Podgattia, Oeste de Tzharotorsk, el enemigo logró penetrar y diseminarse por el bosque; la situación era muy difícil, pero los esfuerzos de nuestras tropas, tanto de las clases como de los soldados, nos permitieron restablecerla.

Toda la región en que se ha combatido está llena de cadáveres enemigos; hicimos prisioneros a unos 400 soldados alemanes y austríacos.

Los alemanes contestaron con una ráfaga tremenda de fuego, lanzándose al ataque nuevamente. Fueron rechazados, y se lanzaron otra vez al ataque contra el Norte de Komarow, siendo igualmente rechazados y ostentando ambos ataques grandes pérdidas.

El enemigo lanzó dos bombas contra la estación de Kiovan, al Noroeste de Rovne.

El ataque que emprendió al Suroeste de Volynza, al Norte de Nueva Alaxinetz, fué rechazado; el enemigo se lanzó al contraataque, siguiendo aún la lucha.

Los contraataques enemigos cerca de Semioveac han fracasado. El adversario fué rechazado hasta sus trincheras de partida.

En la noche del 3 la violencia de la lucha disminuyó.

En el frente del Cáucaso, en la región del litoral del mar Negro y en la región del lago Tortum, cerca de Iokan y lado Sur del lago Van, cerca del pueblo de Vastan, hay escasa ramaza de vanguardia.

Al Suroeste del lago Urmia, cerca de Ra-charon, nuestras vanguardias, apoyadas por un vapor, desalojaron a los kurdos, que se fortificaban en una altura de la costa.

38.460.000 libras esterlinas

SERVICIO TELEGRÁFICO El presupuesto para la nueva expedición australiana.

LONDRES 5

Telegrafían de Melbourne a la Agencia Reuters que el ministro de Hacienda ha publicado el presupuesto provisional del cual resulta que los gastos del Cuerpo expedicionario australiano ascenderán a 38.460.000 libras esterlinas.

En ese presupuesto van incluidos los gastos que ocasionará el aumento de tropas hasta 225.000 hombres antes de Junio de 1916.

El Parlamento autorizó ya un empréstito de 20 millones, de los que 13.389.000 han sido suscritos en Australia, dejando solamente un margen de unos siete millones por cubrir.

El ministro de Hacienda se propone emitir en Australia otro empréstito de 25 millones en 1916.

¿HA DIMITIDO LORD KITCHENER?

DICEN QUE SE OCUPARA DE OTROS ASUNTOS

EL PRIMER MINISTRO SE ENCARGARA DE LA SECRETARIA DE ESTADO

CARNARVON 5 (7 t.)

Esta tarde se ha anunciado oficialmente que Lord Kitchener ha dejado temporalmente el Ministerio de la Guerra por tener que ocuparse de otros asuntos públicos, y al mismo tiempo, que el primer ministro se ocupará de los trabajos de la Secretaría de Estado.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

ATAQUES ALEMANES DEL AISNE (3 t.)

PARIS (Torre Eiffel) 5 (3 t.) En el Aisne y en el Oise, en los sectores de Puisseux y de Quenoy, los alemanes, después de haber intentado con un violento fuego de fusilería alejar a los franceses de las trincheras que ocupan, han dirigido sobre las mismas un bombardeo tan violento como eficaz.

En Champagne los franceses, han hecho fracasos por completo dos nuevos ataques alemanes, efectuados con bombas, contra las trincheras de la Bertina y apoyados por lanzamientos de líquidos inflamables.

Una escuadrilla francesa ha volado sobre Dornach (Alsacia) y bombardeado las fábricas instaladas por los alemanes para la fabricación de gases asfixiantes.

ACCIONES DE ARTILLERIA EN ARTOIS

PARIS (Torre Eiffel) 5

Parte de las once de la noche: Han continuado las acciones de artillería durante toda la jornada en Artois, especialmente en el sector de Leos.

En Champagne los combates continúan con la misma violencia.

En la región Norte de Massiges, en el transcurso de nuevos ataques, verificadas por los mismos procedimientos y efectivos importantes, los alemanes han llegado hasta algunos elementos de nuestra trinchera de primera línea en la noche 199.

Por todas partes han sido contenidos y completamente rechazados por nuestros contraataques.

En los Vosgos una de nuestras minas ha destruido en la Champagne (Este de Bodonvillers) un bloque alemán.

LOS FRANCISES, DESALOJADOS DE UNA TRINCHERA EN LE MESNIL

NORDDREICH 5 (12 n.)

Parte oficial alemán: Los alemanes han desalojado esta noche a los franceses del pequeño elemento de trinchera que aun conservaban al Noroeste de Le Mesnil.

Los contraataques franceses contra las trincheras asaltadas por los alemanes, al Norte de Massiges, han sido sangrientamente rechazados.

En un telegrama oficial del general French se infiere que las pérdidas sufridas por siete batallones alemanes que tomaron parte en los combates de Leos se elevan próximamente al 80 por 100 de su contingente.

DE ITALIA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

EN LA REGION DE OSLOVIA HAY EN TABLADO UN SANGRIENTO COMBATE

COLTANO 5 (8,30 m.)

Oficial: En la parte montañosa del teatro de operaciones, las combates y persistentes nieblas paralizan la acción de la artillería.

La infantería enemiga intentó varios golpes de mano contra nuestras posiciones de Enguise (cuenca de Zecoa) y de Malgazu, resk (al Sur de la depresión de Leppl). Fueron energicamente rechazados.

En el valle Folla, nuestras tropas continúan un intento del enemigo para apoderarse de Pointfol. A lo largo del frente del Isonzo, la lucha continúa ayer con mucho vigor.

Retirados los cadáveres enemigos que habían las trincheras de Zagora, reforzamos dicha importante posición y la defendimos contra nuevos contraataques.

En las alturas del Noroeste de Gorizia, especialmente en los alrededores de Oslavia, se combate fieramente y encarnizadamente para apoderarse de las importantes posiciones, a las que se acerca cada día más nuestra infantería. Cogimos al enemigo 132 prisioneros, de ellos tres oficiales.

En el Garso, el adversario, oculto por las espesas neblinas de los atrinchamientos, y apoyados por numerosas y bien emplazadas baterías, dificultó paso a paso el tenaz avance de nuestra infantería.

El movimiento de los ferrocarriles, cada vez más intenso en la línea de Nabresina, revela que se envían refuerzos con urgencia para poder resistir la creciente presión de nuestras fuerzas.

Ayer, alternando los audaces ataques con un movimiento constante de avance, tanto más penoso cuanto que la lluvia no cesó un momento, tomamos más trincheras y cogimos cerca de 100 prisioneros, entre los cuales había tres oficiales. También cogimos dos ametralladoras y mucho material de guerra.

En la noche del 3, desafiando al temporal, uno de nuestros dirigibles bombardeó los campamentos enemigos en el llano de Gorizia. La aeronave, a pesar de ser descubierta por los focos y los reflectores, y de haber hecho fuego sobre ella con terrible de artillería, volvió indemne.

LOS ITALIANOS FRAGASAN UNA VEZ MAS

POLA 5 (2 t.)

Los nuevos ataques de los italianos contra la cabeza de puente de Gorz y los sectores vecinos, así como las alturas de Podgora y el monte San Michele, fracasaron completamente.

En la altura de Podgora continúa aún el combate en algunas trincheras.

LOS ITALIANOS SE APUNTAN ALGUNOS PEQUEÑOS EXITOS

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 5

Oficial: Durante la jornada de ayer, la acción de nuestra artillería e infantería tuvo por objeto reforzar las posiciones conquistadas.

Hemos rechazado los ataques enemigos en el valle del Rienz Nera, en el valle del Torrente de Pontabrana, en las pendientes de Monte Calvario, al Norte de Gorizia, y en el Garso.

Hemos cogido al enemigo 64 prisioneros y una ametralladora.

UN SUBMARINO ALEMAN FRENTE A GIBRALTAR

UN TRANSPORTE INGLES A PIQUE

NOTICIA OFICIAL

MELILLA 5

El comandante general de Melilla da cuenta al Ministerio de la Guerra de haber recibido noticias del comandante militar de Alhucemas, de que a las veintitrés del día de ayer llegó a aquella plaza un bote del vapor inglés «Woodfield London», que fué echado a pique a las ocho horas y treinta minutos, después de sostener lucha con un submarino alemán, a 40 millas de Gibraltar y 30 de Alhucemas.

El «Woodfield» llevaba 83 camiones automóviles y carga militar, un oficial, 30 soldados y 32 marineros, y al irse a pique embarcaron en cuatro botes, llegando a la plaza uno solamente con 24 resguardos, de ellos cuatro heridos que han ingresado en el hospital.

En telegramas posteriores se dice que llegaron al Peñón dos botes más con 21 tripulantes, de ellos un herido grave y seis menos graves, y que a las cinco de la madrugada llegó a la playa de Bocoya el bote que faltaba con 11 tripulantes.

SERVICIO TELEGRAFICO

Más detalles

MELILLA 5

El «Woodfield London» navegaba con rumbo al mar Adriático.

El submarino alemán, sirviendo de telégrafo de señales de infamia a la rendición, y como el vapor inglés forzase la marcha de sus máquinas para escapar, fué entonces cañoneado por el submarino, que hizo varios disparos, a consecuencia de los cuales resultaron heridos algunos de los tripulantes del «Woodfield».

A estos disparos contestó haciendo fuego el bote británico.

Momentos después se hallaba a su costado el submarino, cuyo capitán ordenó a la tripulación del «Woodfield» que desalojase el barco.

MAR Y AIRE

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

Vapor yanqui bloqueado por los ingleses.

NORDDREICH 5 (12 n.)

Manifiesta el «New York International News» que el embotellamiento del vapor americano «Hockings», en Washington, por parte de buques de guerra británicos que se hallan a la vista de la costa americana, será duramente considerado como una incursión errónea.

Desde el principio de la guerra, el «Hockings» nunca ha ondeado la bandera alemana.

Según noticias del «American», los Circuitos navieros de Nueva York prevén que esto traerá una crisis del comercio americano, y puesto que el «Hockings» hace travesías entre puertos americanos, solicitarán del Gobierno yanqui que se ponga término al bloqueo por parte de los ingleses del puerto de Nueva York.

Los rumanos impiden a los rusos llevar armas a los serbios por el Danubio.

NORDDREICH 5 (12 n.)

Dicen de Bucarest que, como consecuencia de la ocupación de las orillas serbias del Danubio por las tropas austroalemanas, las autoridades rumanas han tomado las medidas necesarias para que los barcos, ondeando bandera rusa, que llevan armas y municiones para los serbios, sean traídos a puerto rumano y desarmados, en caso de que busquen refugio en las aguas rumanas del Danubio.

Los barcos de guerra rusos en el puerto rumano de Gruja, sobre el Danubio, han sido ya desarmados.

Los tripulantes, en número de 860 hombres, han sido trasladados a Constanza.

SERVICIO TELEGRAFICO

Los buques aliados reparan sus averías en Gibraltar.

CADIZ 5

Personas llegadas de Gibraltar cuentan que miles de obreros trabajan en aquellos arsenales en la construcción de piezas de artillería y en las reparaciones de los buques que llegan averiados de los Dardanelos.

Constantemente salen cruceros y torpederos escoltando transportes con tropas.

SUETOS

SERVICIO TELEGRAFICO

Buscando la solución a la crisis política griega.

ATENAS 5

El rey ha conferenciado con los jefes de los diferentes partidos acerca de la situación, siendo probable que la crisis se solucione mañana.

Maíz para Alemania.

GINEBRA 5

De Sofía dicen que en la última semana han sido enviadas a Alemania más de 300.000 toneladas de maíz.

En sufragio de las almas de los soldados austriacos.

GINEBRA 5

A petición del emperador de Austria, según dicen de Viena, se ha celebrado una solemne Misa de difuntos en la iglesia del cementerio central de Viena, en memoria de los soldados muertos en la guerra.

Presidió el arzobispo Carlos con su séquito, depositando una corona, en nombre del emperador, en el monumento de los soldados enterrados en Viena.

El esfuerzo de Rusia.

COPENHAGUE 5

La Prensa danesa consagra artículos al gigantesco esfuerzo ruso.

«Toda Rusia» dicen los periódicos—señala un campo militar.

El Gobierno se ha incautado de todos los talleres y fábricas de regular importancia para la producción de las municiones.

Todas las líneas férreas están monopolizadas por las autoridades; el personal de mecánicas ha sido retirado del frente y enviado a fabricar armas y municiones.

ACCIÓN MAURISTA

Centro Instructivo de la Latina.

En el Centro Instructivo Maurista del distrito de la Latina dará mañana, a las siete de la tarde, una conferencia el candidato a concejal por el distrito, D. José García Cernuda.

Disertará sobre el tema «Significación política de las próximas elecciones».

Centro Instructivo del Hospital.

Esta noche, a las diez, en el Centro Instructivo Maurista del distrito del Hospital dará una conferencia sobre el tema «La acción municipal en la lucha contra el paro forzoso» el Sr. D. Manuel Aleu.

UN VIAJE POR ALEMANIA

LO QUE HA VISTO EL SR. GAY

SUS IMPRESIONES EN KIEL

SERVICIO TELEGRAFICO

LA CORUÑA 5

«La Voz de Galicia» publica una interesante entrevista que ha celebrado uno de sus redactores con el culto catedrático D. Vicente Gay, que acaba de regresar de Alemania, Francia y Bélgica, donde ha estudiado en unos cuatro meses las fases principales del espantoso conflicto europeo en sus diversos aspectos.

Quéjase del excesivo rigor que apremió en Francia respecto a su persona, a su equipo, y a sus intenciones. En cambio, al llegar a Berlín todo fueron facilidades.

Nuestro representante diplomático, señor Polo de Bernabé, sus antiguos profesores—alguno de los cuales lloró de emoción al verle y recordarle la ingratitude de otros condiscípulos españoles—, los más significados personajes del Imperio secundaron sus restricciones su labor de información y estudio.

Durante aquel período de tiempo recorrió todo el país, estuvo en los frentes de batalla, en Kiel, en Hamburgo, en la fábrica de Krupp, y trae una impresión apasionada, ferviente, de lo inmenso que es el poderío alemán.

Apuntó cinco duros contra una peseta a que el triunfo decisivo, indiscutible, será de Alemania. Quizá no sobrevenga de un solo golpe y vaya consiguiéndolo de modo fraccionario, pero sobre una nación, mañana o brebre otra—, pero evidentemente acabará por imponerse de modo incontestable.

Nada echa de menos. Ni faltan hombres, ni se nota la escasez de alimentos—aun cuando, con su afán por regularizarlo todo, hayan reglamentado los alemanes la alimentación. Describe los inmensos almacenes llenos de toda clase de víveres que visitó en Hamburgo, en Berlín, en Lubek y en otras ciudades. Sencillo y colosal. Quiénes ha, blan de Alemania puede rendirse por hambre si no saben lo que dicen. El bloqueo británico no tiene en este aspecto la menor efectividad, por ahora al menos, y no hay trazas de que llegue a alcanzarse.

Pondera los ferrocarriles alemanes, que les permiten situar en todo momento grandes masas de hombres en cualquier punto de los diversos frentes. Habla de cómo fueron enviados en Polonia de un lejano sector a otros millares y millares de hombres en automóviles—muchos cientos, una fantástica caterva—sin el menor tropiezo. Cada automóvil conduce seis soldados.

De cómo todo lo prevén los germanos da idea el hecho de que diez días antes del último empujón francés en la Champagne vio el pasar con dirección a Bélgica y a Francia trenes y más trenes con tropas. Los vagones decían Varsovia, Lemberg, Brest-Litovsk... Es que de allí procedían los soldados que a toda velocidad eran trasladados al frente occidental.

Del espectáculo asombroso que contempló en Kiel hace el ilustre catedrático una descripción espléndida. La impresión que al recibirlo sólo es coetáneo con la que le produjeron los formidables talleres de Krupp, donde cada vez aumentó el número de obreros.

En Kiel embarcó por gracia especial en un submarino de tipo novísimo, y tan pequeño, que bien cree que puedan ser fácilmente transportables en ferrocarril. Eso, no obstante, tienen cabida para diez hombres.

Las sensaciones que experimentó sumergido, cuando a una leve presión de su mano el submarino subía o descendía suavemente, son más para oírse que para contarse.

No es verdad que se canten himnos de cólera y venganza. Eso fué al principio. Desde que se proclamó que tal cosa era, indigna de un pueblo grande y serio, esas canciones se borraron de todos los labios. Hasta Herzog, el autor del «Canto de odio a Inglaterra», acabó por romper su obra.

En cuanto a una próxima paz, el doctor Gay se muestra pesimista. Juzga que el final todavía está lejano, siempre que las nuevas operaciones en los Balcanes no tengan un éxito rápido y decisivo. Dice que en cierto modo la guerra está siendo una gran cuestión económica. Todos los pueblos gastan sin tasa, y singularmente Inglaterra, que ya va cansada de dar dinero. Se lo pide Serbia, se lo pide en proporción inabarcable Rusia, se lo pide... Y mientras tanto, la resistencia económica de Alemania no se ha quebrado. Sus empréstitos se cubren en el caso, y no tuvo que acudir a Pierson Morgan pidiéndole que suscriba ninguno.

Un pueblo así, ¿cómo no ha de vencer? Desde Berlín salió el doctor Gay para Suiza, para Holanda, y embarcó en Amsterdam para España en el «Tubantia».

El Debate se asocia a las felicitaciones que el reverendo Prelado dirigió a la Junta Patronato; a su presidente, señor marqués de Comillas; al rector, Sr. Vales Faílde; a los profesores y alumnos; a los Padres Dominicos; a los fundadores de cátedras, como el señor conde de Cerralga, etc., y felicita singularmente al propio esclarecido Príncipe de la Iglesia.

Entre los asistentes al acto de la inauguración se encontraban los señores marqueses de Comillas, Vales Faílde, Hinojosa, S. Aznar, Marín Lizaso, Morán, Zaragüeta, S. E. nante, Santander, Loygorri, Grandia Buylla, los reverendos Padres Dominicos Raiga, da, Cervero y García, y nuestro director, señor Herrera.

Academia Universitaria Católica. Hoy, sábado, habrá las siguientes cátedras: De cinco a seis, Psicología, explicada por el Padre Matías García.

De seis a siete, Psicología experimental, por D. Juan Zaragüeta.

Los que deseen seguir los cursos de Filosofía y Ciencias sociales en esta Universidad, y no se hayan matriculado todavía, pueden hacerlo todas las tardes, de cuatro a cinco, siendo la matrícula gratuita.

Dichas clases tendrán lugar en la plaza del Progreso, 5.

ESPERANDO AL NUNCIO

SERVICIO TELEGRAFICO

CACERES 5

Reina gran entusiasmo por la llegada del Nuncio de Su Santidad.

Monsieur Ragones entrará mañana, por la tarde, en esta capital, habiéndose levantado tres hermosos arcos de triunfo para recibirlo dignamente.

Habrà «Te Deum» y velada.

El eminentísimo señor visitará el Santuario de la Montaña y el Monasterio de Guadalupe.

La Junta de subsistencias

La Junta de subsistencias se reunió ayer por la mañana en el despacho del Gobierno civil, llegando a un acuerdo respecto a las medidas que conviene adoptar para evitar el alza abusiva de los trigos.

La Junta estimó que el precio de 15 pesetas la fanega es sobradamente remuneradora, y que es preciso impedir que se vendiera a mayor precio.

A este efecto se acordó elevar al Gobierno una moción, en la cual se expresará también la conveniencia de que se estimule la siembra de grandes superficies.

Quedó demostrado, por los datos suministrados por la Alcaldía, que no ha habido alza en el aceite ni en las carnes desde el mes de Mayo a la fecha, a excepción de la carne de cerdo, que ha subido ocho céntimos en kilo.

Y en cuanto al arroz, judías, patatas, garbanos y verduras, se acordó que el gobernador citara para mañana, ante la Junta, a los representantes de los gremios que venden estos artículos, para, en vista de los precios de dichos gremios, adoptar inmediatamente las medidas que sean procedentes.

EL PRELADO Y LA ENSEÑANZA

INAUGURACION DE LA ACADEMIA UNIVERSITARIA CATOLICA

CONTRA EL MONOPOLIO OFICIAL Y CONTRA EL LAICISMO

SERVICIO TELEGRAFICO

LA CORUÑA 5

Las Universidades Católicas son admirables instituciones que vivían prósperas en otros países antes de estallar el asolador incendio de la guerra. Basta citar las Universidades católicas de París y Angers, en Francia, y la de Lovaina, en Bélgica.

En Madrid, distinguidas personalidades, inspiradas y fortalecidas por el excelentísimo señor Obispo, autoridad tan eminente y experimentada en asuntos de enseñanza, fundaron la Academia Universitaria Católica, cuya duración, por sí sola, es ya prueba de su vitalidad y del acierto con que fué concebida y se va dirigiendo su actuación.

Desenvolvióse al principio en un ambiente de frialdad, que se trocó luego en simpatía y que ahora se ha convertido en expectación esperanzada y entusiasta.

El ilustre y cultísimo auditor de la Rota y rector de la Academia Universitaria, señor Vales Faílde, ha tenido una iniciativa felicísima al inaugurar este curso la Facultad de Filosofía y al encargarse su desempeño a los reverendos Padres Dominicos, a los cuales seguirán Jesuitas, Agustinos, Franciscanos, etc., hasta enseñarse las gloriosas y archiepiscopales doctrinas de Vives y de Lulio.

Y como junio a la resurrección triunfadora de las antiguas escuelas filosóficas, que, sometidas todas a la fe más pura, luchaban entre sí en nobles y luminosos torneos, en los siglos de oro de Alcalá y Salamanca, no ha de faltar el estudio detenido y la refinada percepción de los sistemas, heterodoxos o simplemente falsos, antiguos y modernos, ni la lógica evolución aplicadora de los viejos e inimitables principios a los problemas contemporáneos y a los retoños nuevos del árbol secular de la ciencia de las causas últimas, si quiere, que entre otros innumerables bienes y ventajas de la renombrada institución demostrarse algo que urge proclamar muy alto: en España somos los ortodoxos los únicos que nos ponemos en el trabajo de aprender y penetrar nuestras doctrinas y las heterodoxas, las de los adversarios; éstos limitamos, cuando mucho, a conocer las suyas, atribuyéndonos a nosotros, imprecisamente, vaciedades que nunca defendimos, o ignorándonos en absoluto.

Con sencillez no exenta de majestad celebró ayer la inauguración del presente curso. En la Capilla del Palacio episcopal ofició una Misa el Excmo. Sr. Salvador y Barrera, concluida la cual, y con el magisterio que en materia de doctrina y pedagogía ejerce el esclarecido Obispo de Madrid, no sólo por su autoridad episcopal, sino por sus vastos conocimientos, demostrados en pastorales, en discursos parlamentarios o académicos, en libros y en consejos y orientaciones saludabilísimas, pronunció breves palabras de felicitación, de aliento, de júbilo y en especial de precisa clarividencia advertencia sobre lo que debe ser la Academia: baluarte contra la desecristianización y arriete contra el monopolio oficial de la enseñanza.

El llamamiento que por último dirigió a la actividad de todos, porque todos hemos pecado por omisión y por negligencia, no pudo ser más oportuno, y hace falta que sea eficaz y lo será.

No es, ni tiene la pretensión de serlo, la Academia Universitaria algo perfecto, acabado, definitivo; pero constituye un avance considerable por sendas que debiéramos ya tener andadas, y prenda de que llegaremos hasta el final.

El Debate se asocia a las felicitaciones que el reverendo Prelado dirigió a la Junta Patronato; a su presidente, señor marqués de Comillas; al rector, Sr. Vales Faílde; a los profesores y alumnos; a los Padres Dominicos; a los fundadores de cátedras, como el señor conde de Cerralga, etc., y felicita singularmente al propio esclarecido Príncipe de la Iglesia.

Entre los asistentes al acto de la inauguración se encontraban los señores marqueses de Comillas, Vales Faílde, Hinojosa, S. Aznar, Marín Lizaso, Morán, Zaragüeta, S. E. nante, Santander, Loygorri, Grandia Buylla, los reverendos Padres Dominicos Raiga, da, Cervero y García, y nuestro director, señor Herrera.

Academia Universitaria Católica. Hoy, sábado, habrá las siguientes cátedras: De cinco a seis, Psicología, explicada por el Padre Matías García.

De seis a siete, Psicología experimental, por D. Juan Zaragüeta.

Los que deseen seguir los cursos de Filosofía y Ciencias sociales en esta Universidad, y no se hayan matriculado todavía, pueden hacerlo todas las tardes, de cuatro a cinco, siendo la matrícula gratuita.

Dichas clases tendrán lugar en la plaza del Progreso, 5.

Academias y Sociedades

Círculo de Bellas Artes.

La sección de Literatura del Círculo de Bellas Artes de Madrid abre un concurso para premiar con 500 pesetas, concedidas por la señorita María Ladvenant, la mejor canción española (letra y música) con arreglo a las bases expuestas en el vestíbulo del local social.

El plazo de admisión termina el día 20 del corriente mes.

Constituyen el Jurado los Sres. D. José Francos Rodríguez, presidente; D. Tomás Bretón, D. Emilio Serrano, D. Rogelio del Villar y D. Luis Lináres Becerra, vocales, y D. Fernando Periquet, secretario.

Centro Manchego.

Por acuerdo de la sección de Instrucción de este Centro de enseñanza, continúa abierta la matrícula todos los días laborables, de siete a nueve de la noche, en la secretaría del mismo.

Banda Municipal de Madrid

Concierto en el Retiro.

Programa del concierto que celebrará en el Retiro mañana, domingo, a las once de la misma:

«En avant!», pasodoble, Menzál.

«Coriolano», obertura, Beethoven.

«Parsifal. Los encantos del Viernes Santo», Wagner.

Selección de «Los cadetes de la Reina», Luna.

«Carnaval parisien», polka burlesca, Popy.

INFORMACION DE LA CASA REAL

AUDIENCIAS

LA OFICIALIDAD DE LA ESCOLTA REAL

SERVICIO TELEGRAFICO

LA CORUÑA 5

Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII recibió ayer mañana en audiencia al capitán general de la Armada, Sr. Vinierra; al agregado militar a la Embajada de Rusia, capitán Alexis Scourstoff; al comandante de Artillería, D. Víctor Pérez Vidal, y al capitán del mismo Cuerpo, D. Enrique Monte Suárez.

La Reina Victoria fué cumplimentada por la condesa de Orgaz y por el doctor Recasens y señora.

El embajador de los Estados Unidos y misteres Villaral y la embajadora de Austria-Hungría, princesa de Ytrusenberg, presentaron sus respetos a Sus Majestades los Reyes Don Alfonso, Doña Victoria y Doña María Cristina.

Los Reyes salieron ayer tarde, en automóvil, dirigiéndose por la calle de Alcalá y Recoletos al paseo de la Castellana.

Después fueron a la Casa de Campo, regresando a Palacio al anochecer.

La Reina Cristina pasó por varias calles de la población y estuvo en el domicilio del marqués de Pacheco, interesado por la salud del distinguido enfermo.

Los Soberanos asistieron anoche a la función celebrada en el teatro Infanta Isabel.

Hoy autorizará el Soberano con la oficialidad del Real Cuerpo de la Escolta Real que mensualmente acostumbra a celebrar un banquete.

LEYENDO PERIÓDICOS

EL MIEDO A LOS SUBMARINOS ALEMANES

El Times publica una carta de su corresponsal de guerra en los Dardanelos, en la cual se dice entre otras cosas lo siguiente: «Cuando llegó aquí la noticia de la presencia de submarinos enemigos se tomaron todas las precauciones necesarias, y una mañana tuvimos la sorpresa de ver que el orgullo de nuestra flota y el terror de los turcos, el poderoso acorazado «Queen Elizabeth», desapareció en el horizonte, con dirección ignorada. Nosotros sentimos su pérdida, pero nos dábamos cuenta de la necesidad. Luego, otros buques de buena capacidad combativa desaparecieron uno después de otro. Nuestro almirante estaba constantemente trasladando su pabellón a buques cada vez de menos valor.»

CONTRA LA CENSURA INGLESA

En un artículo titulado «Nuestra reputación fuera de casa» dice el Times: «Durante quince meses el buen nombre de Gran Bretaña y la causa de los aliados han sufrido de la forma defectuosa e ineducada en que las noticias inglesas se han enviado a la Prensa mundial. La Gran Bretaña no ocupa actualmente el lugar de antes en la estima de los pueblos neutrales.»

LOS ALIADOS, EN LOS BALKANES

Los tiempos dicen en sus últimos números: «Las tropas inglesas han tardado demasiado en seguir a las unidades por Francia a Salónica. La impresión de fuerza que los aliados debían producir en los Balcanes no ha sido la que se esperaba. Nuestras tropas y negociaciones han hecho daño al prestigio de nuestra fuerza y han atenuado en ciertos países neutrales la impresión de confianza producida recientemente por nuestro magnífico esfuerzo militar.»

LA PERDIDA EN 1914

En otro sitio dice el mismo periódico: «No disponemos todavía de fuerzas suficientes en los Balcanes para emprender una acción rigurosa que pudiese tener una influencia decisiva sobre el conjunto de la situación, y además, las tropas inglesas no han llegado aún. (31 de Octubre.) Estos retrasos son muy fastidiosos, porque con todo una ayuda más rápida, los servicios han llevado todas sus fuerzas hacia el Norte, confiando a sus guardias fronterizas y a los reservistas de la región la defensa del territorio meridional, donde estaban esperando nuestra ayuda.»

Hay que socorrer a los servicios a todo trance. Los rusos y los italianos anuncian que están decididos a colaborar, pero no indican los medios que piensan emplear.»

PESIMISMO INGLÉS

El Morning Post dice en uno de sus últimos números, bajo el título «La función del Gobierno»: «Se nos asegura que Alemania está haciendo todavía un comercio próspero, a pesar de que nuestra Marina tenga el poder de suspenderlo y que Mr. Asquith prometió que sería parado. Ahí existe alguna paradoja misteriosa de funciones que no nos podemos explicar.»

LOS NEGOCIOS EN INGLATERRA

Si bien los ingleses suelen hacer ver a los incautos que sus negocios van viento en popa a pesar de la guerra, y en todas las circulares estampadas sus «business as usual», conviene tomar nota de la siguiente Memoria y balance de la Sociedad Niger Company Ltd., de Londres, para el año 1914, que demuestra que una de las más grandes explotaciones comerciales inglesas, que se dedica al intercambio de mercancías por productos procedentes de la colonia Nigeria del Oeste africano, y consistentes en cacahuetes, aceite, nueces de palma y mineral de cinc, ha sufrido terribles quebrantos en el año pasado por la falta de exportación de esos artículos a Alemania, que importación de esos productos, en tiempos normales, por valor de 130 millones de pesetas al año. La ganancia líquida era el año 1913, 13.77.683. La pérdida en 1914 ascendió a 31.072 libras. La rebaja concedida a la Compañía por las pérdidas sufridas, en concepto de indemnización, importa 53.487 libras. De modo que la pérdida total contra el año anterior importa en los cinco primeros meses de guerra 162.242 libras, ó sean 4.380.000 pesetas. Esta pérdida es tanto más significativa cuanto ocurrió a pesar de la exportación de 1.259 toneladas de cinc en ese año económico. Resulta, pues, que si los periódicos ingleses siguen proclamando la supresión del comercio con Alemania para después de la guerra, serán los ingleses los primeros en sufrir las consecuencias de esa medida suicida.»

DE GUERRA Y DE MARINA

NOMBRAMIENTOS Y DESTINOS

EXÁMENES EN LA ESCUELA NAVAL

Se anuncia concurso para cubrir dos vacantes de primeros tenientes ayudantes de profesor en la Academia de Infantería.

Se concede ingreso en Invalidos al capitán de Infantería D. Tiburcio Luengo.

Destinando al cuadro de Larache y regimiento de Oumba, respectivamente, a los segundos tenientes de Infantería D. Juan de Muguiró y D. Jaime Castelví.

Se autoriza al general de brigada don Maximiliano Soler para que fije su residencia en Villanueva y Geltrú, y en Valencia el del mismo empleo D. Antonio Vallejo.

DE MARINA

Concediendo la cruz de primera clase del Mérito Naval, roja, sin pensión, al capitán de marina mercante D. Pedro Tonda.

Idem de la misma Orden, con distintivo blanco, al idem D. Antonio Comellas.

Autorizando para pasar la revista de Noviembre en la corte al maquinista oficial D. Fulgencio Ros.

Concediendo licencia al alférez de navío D. Vicente Pérez.

Embarca en el «Bonifaz» el idem idem D. Trinidad Metres.

Nombrando segundo comandante del «Cordillero» al teniente de navío D. Luis P. Bausa.

Autorizando para pasar la revista de Diciembre en esta corte al capitán de Infantería de Marina D. Manuel Díaz Sales.

Exámenes de ingreso en la Escuela Naval. Día 4.—Trigonometría: D. Francisco P. Biondi, 1,4; D. Rafael Agacino, 0,6; don Julio C. del Castillo, 1,6; D. Otton Sánchez Vizcaino, 1,8.

Aritmética: D. Aquiles Vial, 2,2; D. Pedro Aubaredo, 6,6; D. Ramón Aubaredo, 2,6; D. Constantino Lobo, 2,8; D. Juan A. Aramburu, 3,0; D. Rafael Sánchez, 4,6; D. Rafael Guitián, 4,0; D. Juan Ramos Izquierdo, 3,4.

Día 5.—Álgebra: D. Aquiles Vial, 3,6; D. Pedro Aubaredo, 2,2; D. Ramón Aubaredo, 2,2; D. Constantino Lobo, 5,3; don Juan A. Aramburu, 5,4; D. Rafael Sánchez, 2,2; D. Rafael Guitián, 0,6; D. Juan Ramos Izquierdo, 0,6.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

LAS SUBVENCIONES A LAS SOCIEDADES OBRERAS

LA SESION DE AYER

A las once y cuarto de la mañana da principio la sesión, bajo la presidencia del teniente de alcalde Sr. Silveira.

El Sr. Silveira da cuenta del fallecimiento del concejal D. Eduardo Trompeta, mediando elogios a su memoria.

La Cámara municipal acuerda hacer constar en acta su sentimiento.

Orden del día. El Sr. Besteiro impugna un dictamen de la Comisión sexta (Einsasche), que propone la apertura de la calle de Herminilla desde la de Serrano al promedio del trayecto comprendido hasta la Castellana y la aprobación de las «condiciones y forma de pago de una parcela que precisa expropiarse para la apertura del indicado trayecto».

Los Sres. Carricero y Salinas defienden ampliamente el dictamen, y éste es al fin aprobado, en votación nominal, por diez y siete votos contra cuatro.

El Sr. Besteiro combate una moción de la Alcaldía-Presidencia relativa a la habilitación para paso de camiones de un pasaje del Parque de Madrid, desde la calle de Alfonso XII a enlazar con el paseo del Duque de Fernán Núñez.

El Sr. Antón presenta y defiende ampliamente una enmienda.

Después de rectificar el Sr. Besteiro y de la intervención de otros concejales, es aprobado el dictamen.

El Sr. Herrera hace algunas observaciones contrarias a un dictamen de la Comisión de Reformas sociales, relativo a la forma de subvencionar a las Sociedades obreras que tengan establecido el socorro a obreros parados.

El concejal socialista Sr. Mora defiende el dictamen.

El concejal de la Defensa Social Sr. Silveira, que acaba de abandonar la presidencia, interviene en la discusión para mostrar su disconformidad con el dictamen.

Rectifican los anteriores oradores, y por quince votos contra catorce es aprobado el dictamen.

Con el voto de los concejales socialistas en contra, se aprueba también un dictamen proponiendo la inclusión en el próximo presupuesto ordinario, con el carácter de créditos reconocidos, de la suma de 7.000 pesetas, para el pago de las asignaciones correspondientes al año actual del secretario y arquitecto de la Junta Municipal de Sanidad e Higiene, repuestos por disposición de la Superintendencia.

El Sr. Prudó y Pellarío ocupa la presidencia y se disculpa de no haber concurrido antes a la sesión por haber estado en el Gobierno civil con la Junta de Subsistencias.

Pide a los concejales que asistan a la sesión extraordinaria de hoy, pues en ella se tratarán asuntos de gran interés para el vecindario madrileño.

Sin más asuntos, se levanta la sesión.

LAS CORTES Y LA POLÍTICA

EL PRESIDENTE DEL CONGRESO, ELEGIDO POR 255 VOTOS

ORDEN DEL DIA

Se procede a la votación de secretarías para la actual legislatura, resultando elegidos los señores siguientes, por el orden que a continuación se expresa: Santa Cruz, Vázquez de Zafra, Ranero y marqués de Laurerén.

Después es elegida la Comisión de actas y calidades, resultando los mismos señores que la componían la legislatura anterior.

Se procede al sorteo de secciones y se levanta la sesión.

La votación presidencial, un motivo de contentamiento para el Sr. González Besada, que, satisfecho y triunfante, se apresuró a manifestar que en segunda legislatura nadie obtuvo tan crecido número de sufragios. Nota sombría, la abstención de los catalanistas, que vienen en son de guerra y a banderías desplegadas contra el Gobierno. Nota cómica, los dos votos obtenidos por un secretario de la Cámara, por obra y gracia, sin duda, del error sufrido por dos distraídos padres de la Patria.

El discurso del presidente fue una invocación a la paz, bien infelice anidado ahora por la Europa dolorida y ensangrentada; a la paz, que anhela el Sr. González Besada para las deliberaciones parlamentarias, mientras prisioneras en las tardes tumultuosas, en las campanillas rotas sin que los diputados cesen en sus voces y denuestos.

Terminó el discurso, y la Cámara no se apercibió de ello. Entonces el señor Dato dió unas palmaditas débiles y apagadas, que en los oídos de la mayoría tuvieron eco tardío, y luego se propagaron por los bancos de las oposiciones. Un poquito desigual y deslucido el obligado aplauso, al que, inmóvil, no cooperó el Sr. Sánchez Guerra. El Sr. Soriano, afanoso por dar fe de vida desde el primer momento, dió una gran voz, y dijo: «Muy mal ensayado!»

Y no pasó más.

La Alta Cámara oyó complacida el discurso que ayer pronunciara su presidente. Tuvo el Sr. Sánchez de Toca unas frases de respetuoso afecto para su antecesor, el prestigioso general Azcárraga; de cortés salutación para todos los señadores. Luego habló de la guerra europea y de la neutralidad de España.

Oyendo ó leyendo al presidente del Senado no es fácil penetrar en las intenciones de su pensamiento, escondido detrás de frases intrincadas y violentos giros.

Nos parece que el Sr. Sánchez de Toca coincide con el Sr. Vázquez de Mella en la manera de entender la neutralidad. Pugnan en la hora presente—dijo—muchas más cosas que esquadras y ejércitos, y la neutralidad, ante ellas, no puede ser neutralismo espiritual. Luego volvió a cercenar el principio neutralista, que algunos exageran, diciendo que «sus resultados serán más fecundos con la asistencia de un espíritu público impulsado por la ética de las justicias que dictan los imperativos categóricos en punto a que el neutral no excuse el cumplimiento de sus obligaciones morales de cooperación para reintegrar en preeminencia al Derecho de gentes».

En román paladino quiere esto decir—salvo error de interpretación—que la neutralidad del Estado no exige igual neutralidad a la nación; que se puede desear sinceramente que España no intervenga, en modo alguno, en el conflicto europeo, y al mismo tiempo sentir simpatía y predilección por algunas de las naciones en guerra.

Muy acertadas nos parecen estas ideas, que son también las nuestras.

LA BOLSA

Table with 3 columns: BOLSA DE MADRID, Precios, and Última. Rows include 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 EXTERIOR, 4 0/0 AMORTIZABLE, and 5 0/0 AMORTIZABLE.

El Sr. Prudó y Pellarío ocupa la presidencia y se disculpa de no haber concurrido antes a la sesión por haber estado en el Gobierno civil con la Junta de Subsistencias. Pide a los concejales que asistan a la sesión extraordinaria de hoy, pues en ella se tratarán asuntos de gran interés para el vecindario madrileño. Sin más asuntos, se levanta la sesión.

FUSIL NEUMÁTICO COLUMBIAN

Advertisement for the Columbian Pneumatic Rifle, highlighting its safety and accuracy. Includes an image of the rifle and text describing its features and availability.

NOTICIAS DE TEATROS

Jabón Flores del Campo, indudablemente es el regalo que más agradece toda mujer elegante. EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVIZANO. Con motivo de la fiesta onomástica del director del Colegio de San Agustín, Padre Zacarías Martínez Nuñez, celebraron los alumnos del «Estado» una función teatral, poniendo en escena el pasillo cómico de Ramos Carrión.

EN CERVANTES. «EL LADRON LÍNEO O LA MUJER DE HIELO», COMEDIA POLICIACA EN DOS ACTOS Y EN PROSA; ORIGINAL DE C. ALLENS PERKINS. Netamente policíaca, pero sin las extravagancias, truculencias e inútiles complicaciones que parecen esenciales máculas del género, es la obra estrenada ayer en el lindo teatro de Cervantes.

SUCESOS. El sublimado.—Felisa Martínez, de treinta y cuatro años, tomó equivocadamente su sublimado en disolución, en su domicilio, trasvia del Horno de la Mata, 7 y 9. Sufriría una intoxicación de pronóstico reservado. Creyendo que era un caramelo ingirió una pastilla de sublimado, en la calle del Caballero de Gracia, Lorenzo Hermoso Gómez, de diez y ocho años. Su estado no ofrece gravedad. Caída.—En el vecino pueblo de Carabanchel se cayó de la bicicleta que montaba el dependiente de comercio, de quince años de edad, Juan Antonio Padriñan García. Se produjo importantes heridas en la cara. Sidra barata.—En un charco de la calle del Degüeso, 27, penetró un individuo, llamado «Feliciano de la Fuente», hombre que se desvirtuó por la esgaradura. Consumió tres botellas seguidas, y después se lamentó de no poder pagárselas. El perjudicado lo hizo detener. Placa desaparecida.—El apoderado del Banco Alemán Transatlántico ha puesto en conocimiento de la autoridad que de la puerta del establecimiento se ha evaporado una placa dorada que vale 800 pesetas.

Universidad de Murcia. Preparación especial y exclusiva de las asignaturas de la Facultad de Derecho. Detalles: Caballero de Gracia, 26 principal derecha, Moragas, Madrid.

CARRERAS DE CABALLOS. Mañana, domingo, a las dos y media de la tarde, se celebrará la cuarta reunión de año, con el siguiente programa: Primera carrera: Militar de valladas.—Premio: 1.000 pesetas; 700 al primero, 200 al segundo y 100 al tercero.—Para caballos y yeguas de «tercera categoría», propiedad del Estado ó de Armas de señores oficiales.—Caballos inscritos, siete.

SE ALQUILA UN MAGNIFICO GARAGE, DON AGUA, PARA DOS AUTOMOVILES. INFORMAR SAN SANTA TERESA, 9.

FIRMA DEL REY. INSTRUCCION PUBLICA.—Concediéndose el cese en su cargo, a instancia y por causa de enfermedad, al oficial mayor del Ministerio, D. Carlos González Entreríos.

Sidra Vereterra y Cangas. preferida por cuantos la conocen.

ESPECTÁCULOS. LOS DE HOY. ESPAÑOL.—A las diez, Don Juan Tenorio. LARA.—A las seis y media (sección doble, verná de moda), El jarabe de pisco (dos actos) y El polichinela.—A las diez y media (doble, especial); début de Emilio Thuillier. Los intereses creados (dos actos en tres cuadros y un prólogo).

Segunda carrera: Militar de valladas.—Premio: 1.000 pesetas; 700 al primero, 200 al segundo y 100 al tercero.—Para caballos y yeguas de «primera y segunda categoría», propiedad del Estado ó de Armas de señores oficiales.—Caballos inscritos, siete. Tercera carrera: Málaga (Handicap).—Premio: 1.500 pesetas.—Para potros enteros y potrancas, de dos años, cruzados y «inglárabes».—Caballos inscritos, 14. Cuarta carrera: Diloto.—Premio: 2.000 pesetas; 1.700 al primero, 200 al segundo y 100 al tercero.—Para caballos enteros y yeguas, pura sangre, de dos años en adelante.—Caballos inscritos, 14. Quinta carrera: Aranjuez (Handicap).—Premio: 1.500 pesetas.—Para potros enteros y potrancas pura sangre, de dos años, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, 12.

SE ALQUILA UN MAGNIFICO GARAGE, DON AGUA, PARA DOS AUTOMOVILES. INFORMAR SAN SANTA TERESA, 9. FIRMA DEL REY. INSTRUCCION PUBLICA.—Concediéndose el cese en su cargo, a instancia y por causa de enfermedad, al oficial mayor del Ministerio, D. Carlos González Entreríos. Nombroando en asenso de escuela oficial mayor del Ministerio, a D. Alfonso Pérez Gómez Nierra; oficial primero de primera, a D. Manuel Díez y Mas; oficial segundo de primera, a D. Salvador Sobrini, y oficial y Escultora. Nombroando a D. Félix Boix vocal del Patronato del Museo Nacional de Pintura y Escultura.

ESPECTÁCULOS. LOS DE HOY. ESPAÑOL.—A las diez, Don Juan Tenorio. LARA.—A las seis y media (sección doble, verná de moda), El jarabe de pisco (dos actos) y El polichinela.—A las diez y media (doble, especial); début de Emilio Thuillier. Los intereses creados (dos actos en tres cuadros y un prólogo). ZARZUELA.—A las seis en punto (popular), Don Juan Tenorio.—A las diez en punto (popular), Don Juan Tenorio. APOLO.—A las seis (sencillo), Las castañuelas.—A las siete y cuarto (sencillo), El amigo Melquíades.—A las diez y cuarto (sencillo), La sombra del molino.—A las once y media (sencillo), El nido del principal. COMICO.—A las diez y cuarto (doble), Los perros de presa (cuatro actos, diez cuadros, restreñono). PRICE.—A las seis, La zarina y Los cañotes de la «China».—A las diez, Las dos princesas. ESLAVA.—A las seis (doble), Sybill (tres actos).—A las diez y media (doble), La invitación al vglz (tres actos). INFANTINA ISABEL.—A las seis, Un aviso telefónico.—A las diez (popular, a beneficio de los autores), El cordón. CERVANTES.—(Compañía Simó Verdó).—A las seis y media (sección verná), La leyenda del maestro (dos actos).—A las diez y media (doble), El ladrón Linceo ó La mujer de hielo (dos actos en cuatro cuadros).

Advertisement for Mellin's Food, highlighting its benefits for infants and children. Includes the Mellin logo and text: 'Mellin Juguetes finos y baratos BARQUILLO, 6 duplicado'.

Advertisement for Bolivar Pastilles, highlighting their effectiveness for various ailments. Text: 'Pastillas Bolivar PECTORALES. Las que mejor curan catarras, bronquitis, asma, tos. De venta en todas las farmacias.'

Advertisement for Pinedo Wine, highlighting its organic and health benefits. Text: 'VINO PINEDO INSUSTITUIBLE EN LOS CASOS DE DESGASTE ORGANICO'.

LA BOLSA

Table with 3 columns: BOLSA DE MADRID, Precios, and Última. Rows include 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 EXTERIOR, 4 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE, and various foreign exchange rates.

El Sr. Prudó y Pellarío ocupa la presidencia y se disculpa de no haber concurrido antes a la sesión por haber estado en el Gobierno civil con la Junta de Subsistencias. Pide a los concejales que asistan a la sesión extraordinaria de hoy, pues en ella se tratarán asuntos de gran interés para el vecindario madrileño. Sin más asuntos, se levanta la sesión.

NOTAS PARLAMENTARIAS DE LA ALTA CAMARA. Comentarios al discurso del Sr. Sánchez de Toca. Grande fué la afluencia de señadores por los pasillos de la Alta Cámara. Las conversaciones giraban en torno de los acontecimientos políticos futuros, dominando la desorientación más latente. El discurso del Sr. Sánchez de Toca saludado a la Cámara, produjo excelente impresión, no sólo por la sinceridad que el nuevo presidente del Senado puso en sus palabras, sino por haber desechado los términos vulgares empleados en estos casos. Las reformas militares. Objeto de muchos y de sabrosos comentarios fué el proyecto de reformas militares. Unos decían que no corresponde el largo período de gestación a la insignificancia de la obra. Otros opinaban que el proyecto no requería la acción legislativa, pues dentro de las facultades del ministro de la Guerra estaba la introducción de las reformas que aquél contiene, las que, según criterio casi general, no corresponden ni a las necesidades nacionales ni a las del ejército.

SENADO

SESION DEL 5 DE NOVIEMBRE. Minutos después de las tres de la tarde declara abierta la sesión el Sr. Sánchez de Toca. En el banco azul, todo el Gobierno, de uniforme, a excepción de los Sres. Andrade y Espada, que vistieron de fraje. En escaños y tribunas, gran concurrencia. Entre los señadores se encuentra el señor Obispo de Madrid-Alcalá. El presidente del CONSEJO sube a la tribuna y lee el Real decreto declarando abiertas las Cortes en la presente legislatura. El presidente de la CAMARA pronuncia un discurso dando las gracias al Rey y al Gobierno por haberle designado para la presidencia del Senado. Dedicó un elogio a los señores que le precedieron en alto puesto, y principalmente al general D. Marcelo Azcárraga, cuya muerte—dice—lloramos todos. Solicita el concurso de todos los señadores y ofrece, por su parte, velar por los intereses de la Alta Cámara. Dice que el Senado español es modelo de Cámaras de su clase, pues sus prácticas están siempre inspiradas en la mejor armonía. Indica que los momentos actuales son difíciles en extremo; pero sobre ellos se sobrepondrá el patriotismo de todos, sabiendo vencer los obstáculos que puedan presentarse con motivo de la conflagración europea. Debemos mirar—dice—al bien de España solamente, olvidando las querrelas de partido, y laborar todos con el Gobierno por la prosperidad y engrandecimiento de la Patria. Ocupase de la neutralidad y dice que ésta debe limitarse a que los Gobiernos no intervengan en las contiendas armadas, pero que para ello se necesita de la ayuda de todos y de su patriotismo y calma. Espera que el Senado preste al Gobierno esta ayuda, y termina pidiendo a los señadores su concurso para el fiel cumplimiento de los deberes inherentes al alto puesto para que ha sido designado. UNA INTERPELACION. El Sr. SALVADOR (D. Amós) anuncia una interpelación de carácter político. El Sr. DATO la acepta, dejando a la consideración de la Mesa la designación del día en que ésta tenga lugar.

Advertisement for Juan Miro's Optical Manufacturing, highlighting their expertise in optical instruments. Text: 'MANUFACTURA DE OPTICA JUAN MIRO. — Cedaceros, 8 y 10.'

so, aumentó considerablemente el número de diputados.

Comentó mucho el que el señor ministro de la Gobernación y el propio presidente del Consejo hubiesen enviado B. L. M. a los diputados de las oposiciones requiriéndoles a que por patriotismo asistiesen a la elección de presidente del Congreso.

Cosa inusitada, y que por lo extraña llamó poderosamente la atención de los diputados, es que quienes no lograron convencer las siguientes explicaciones: oficiosas del subsecretario de la Gobernación:

«Esto se ha hecho porque estando de acuerdo el Gobierno con el conde de Romanones acerca de la constitución de la Mesa, y figurando en la candidatura un vicepresidente y un secretario liberales, era natural que acudieran sus correligionarios a votar.»

«Esto a nadie satisface, y los apremios del Gobierno los atribuyen al temor del conflicto que el Sr. González Besada hubiese provocado caso de no alcanzar una votación nutrida.»

Besada, presidente.
El Sr. González Besada resultó elegido por 254 votos. Abstuvieron de emitir su sufragio los regionalistas y republicanos, así como los mauristas, excepción hecha del conde del Moral de Calatrava, quien manifestó luego que había votado sin haber recibido indicación de nadie. Además, era forzoso que la Cámara eligiera un presidente, y por otra parte, había querido rendir un tributo a la amistad que profesaba al señor Besada. De esto, dijo, no se desprendían compromisos ulteriores de ninguna clase.

Terminada la votación y hecho el escrutinio, resultó que habían tomado parte en ella 256 diputados, obteniendo el Sr. González Besada 254.

En la legislatura anterior obtuvo el señor Besada 285 votos, cuando fué elegido presidente interino, y después, al constituirse el Congreso y elegirse la Mesa definitiva, obtuvo 280 votos.

Los de todos los diputados que tomaron parte en la votación.
Continúa siendo el Sr. González Besada el presidente conservador que mayor votación ha obtenido.

El Sr. Romero Robledo, en 1902, obtuvo 186 votos, de 189 votantes, y el Sr. Dato, en 1907, fué elegido por 250 votos.

La circular de Romanones.
El conde de Romanones envió a los diputados de su minoría una circular aconsejándoles acudiesen a la sesión del Congreso de ayer 6 que estuviesen en el Parlamento lo más tarde el lunes.

Estas últimas líneas fueron muy comentadas, diciendo algunos que Romanones quería y no quería, achacándole algún disgusto por el olvido en que le ha tenido el Gobierno para la provisión de las senadurías vitalicias.

Las reformas militares.
Preguntado el señor conde de Romanones en los pasillos del Congreso acerca de su opinión sobre las reformas militares, dijo que no podía juzgar de aquéllas por el extracto publicado en la Prensa; pero que, desde luego, la minoría liberal tiene el propósito de discutir las con serenidad y la elevación de miras que asunto como éste, de carácter nacional, requiere, con objeto de que se forme una opinión parlamentaria, sino nacional también.

El señor conde de Romanones hablará primeramente en nombre de la minoría liberal, y aunque podrá no coincidir en algunos puntos con los proyectos del digno señor ministro de la Guerra, se expresará con gran sinceridad, animado por el deseo expresado de que se haga una obra verdaderamente nacional que satisfaga al país.

Dato y Romanones.
El jefe del partido liberal rogó al señor Dato que para no perder tiempo en la reunión de sesiones de hoy, fuesen elegidas las Comisiones necesarias para activar la labor parlamentaria.

El presidente del Consejo manifestó al conde de Romanones que, como las aspiraciones del Sr. González Besada, a fin de que se activen los trabajos de la Cámara cuanto sea posible, y así se convino.

En efecto; después de conferenciar el señor Dato con el presidente del Congreso, se convino en que hoy se nombraran todas las Comisiones, y se procederá al sorteo de sesiones.

Hablando luego de esto el Sr. Besada con los periodistas, les dijo:

«Así quedará ya definitivamente constituido el Congreso, aunque para ello fuese preciso prorrogar la sesión de hoy, caso de que no hubiera tiempo con las horas reglamentarias; así los proyectos de ley que el lunes presente a las Cámaras el Gobierno pasarán inmediatamente a las sesiones.»

Besada, satisfecho.
Durante la votación presidencial, el señor González Besada permaneció en su despacho de la Cámara, y apenas terminado el escrutinio, entraron muchos diputados para felicitarle.

El presidente expresó su gran satisfacción por el número de sufragios obtenidos, diciendo que era tanto más de estimar la prueba de confianza que la Cámara le había otorgado por cuanto en las segundas legislaturas las votaciones siempre son más reducidas, no habiendo llegado en algunas a 200 votos.

Recordaba que Martos en segunda legislatura obtuvo 180 votos, y más recientemente otros presidentes obtuvieron menor número que al ser elegidos por primera vez.

Manifestó, por último, que la diferencia de votos obtenidos en la elección de hoy con relación a la anterior es sólo de 25; pero que está suficientemente compensada, por que había recibido cartas de algunos diputados ministeriales y liberales expresando su deseo de que se les tuviera por adheridos a la votación.

El jefe del Gobierno y los ministros desfilaron por el despacho del Sr. Besada para felicitarle.

Los tres presidentes.
Durante la elección de los vicepresidentes se reunieron en el despacho de ministros

del Congreso los Sres. Dato, Sánchez de Toca y González Besada, conferenciando más de media hora.

Cuando salieron dijeron a los periodistas que les interrogaron que sólo habían cambiado impresiones acerca del grado de los debates en ambas Cámaras.

El Sr. González Besada, que fué algo más explícito, añadió que en la sesión de hoy, después de elegidas las Comisiones directivas de la Cámara, se verificaría el sorteo de sesiones y la reunión de éstas para elegir la Comisión general de presupuestos, a fin de adelantarse cuanto se pueda todos los preliminares y poder dedicar la mayor parte de la sesión del lunes a la lectura de presupuestos y proyectos militares.

Interpelaciones.
El Sr. Zorita, por encargo del conde de Romanones, explicará una interpelación sobre el alza del precio de los trigos, a cuyo efecto, en la sesión del lunes, pedirá el expediente de adquisición de trigos por el Gobierno en el extranjero.

Indudablemente, cuando el Sr. Zorita examine ese expediente verá cómo el Gobierno adquirió trigos a altos precios, vendiéndolos baratísimo y perdiendo en la operación unos millones. También le brindamos al Sr. Zorita otro dato, y es que el trigo bueno se envió al litoral, dejando en Castilla el de peor calidad.

Por su parte, el Sr. Franco Rodríguez explicará a su vez una interpelación sobre subsistencias. Este debate promete ser muy interesante.

Los regionalistas.
La actitud de los regionalistas ha sido también tema de muchas y variadas opiniones.

En general, creen los diputados que si los parlamentarios catalanes tienen el acierto de explicar una interpelación sobre la política económica del Gobierno, dándole un carácter general, pueden ocasionar serios disgustos al Gobierno, ya que, dado el desastro de nuestra Hacienda, los jefes de las minorías parlamentarias no tendrán más remedio que apoyar lo que sobre esa asunto digan los catalanes.

De esto—dicen—tiene mucha culpa el señor Bugallal, que fué una esperanza en el año pasado y hoy es una triste realidad.

Los demócratas.
El Sr. Burell decía ayer tarde en el Congreso que los demócratas, sin hacer oposición al Gobierno, se proponían discutir ampliamente el presupuesto, fiscalizando severamente todas sus partidas.

A propósito de esto recordaban algunos que los demócratas fueron los que en la discusión del vigente presupuesto hicieron su más rudo análisis, retardando días y días la aprobación del mismo Ministerio.

Dato y la interpelación sobre subsistencias.
El presidente del Consejo manifestó a última hora que él no tiene inconveniente en aceptar la interpelación sobre subsistencias.

Al Gobierno—añadió—no se le puede tachar de inactivo en este problema de las subsistencias, pues desde que comenzó el conflicto europeo el Gobierno no dejó de preocuparse de la elevación del precio de las subsistencias y se dictaron algunas disposiciones para evitar el encarecimiento.

Pero lo que el Gobierno puede hacer es evitar en absoluto que la comoción mundial no alcance en lo más mínimo a España, cuando hasta los países más alejados de la contienda, han sufrido sus efectos.

El ministro de la Gobernación.
Aun cuando el Sr. Sánchez Guerra no secundó el aplauso que inició el Sr. Dato al discurso del Sr. Besada, dijo a un diputado ministerial al ir al despacho de ministros en la Cámara: «Es mucho más interesante este voto político al presidente de la Cámara que el ganar unas elecciones.»

El ministro de Gracia y Justicia.
El Sr. Burgos y Mazo dijo ayer noche en el Congreso a los periodistas que el lunes leerá en el Senado los siguientes proyectos de ley:

Secretariado judicial, Tribunales de niños, Latifundios, Proyecto de ley creando legítimas para el Estado y el del Contrato del trabajo, si bien este último está a estudio del Sr. Dato, y sobre él consultará con el Sr. Azárate, como presidente del Instituto de Reformas Sociales.

Añadió el ministro que él no buscaba con estos proyectos plataforma política ninguna. Si Dato dice que no procede su aprobación, los rasgará, aun cuando estoy convencido de que marcan nuevas orientaciones y lo que será el Derecho dentro de cincuenta años.

Los proyectos de Guerra.
En la sesión del lunes leerá en el Congreso el señor general Echagüe sus proyectos de reformas militares.

Indisciplina?
De las conversaciones que ayer tarde se escucharon en los pasillos del Congreso pudo colegirse que la mayoría parlamentaria no es precisamente modelo de disciplina, y que no sería extraño surgiese en el momento menos pensado. De quien más quejoso se mostraban los diputados era del señor ministro de la Gobernación. En el campo liberal no reina tampoco, que digamos, gran armonía. Dura pelea la del Gobierno que lleva en su seno el germen de la muerte y que no cuenta, como decía con mucho gracia un diputado andaluz, amigos sin, cerros que le ayuden a bien morir.

Reunión de los conjuncionistas.
La minoría de Conjunción se ha reunido hoy en el Congreso, tomando los siguientes acuerdos:

Primero. Plantear en el momento hábil un debate sobre las infracciones constitucionales cometidas por el Gobierno.

Segundo. Declarar libre el asunto de las zonas neutrales.

Tercero. Reservar los nombres de los que hayan de formar parte de las Comisiones hasta tanto hayan hablado con el señor Besada.

Los reunidos trataron también de las reformas militares, sin que sobre el particular se tomase acuerdo alguno.

El Sr. Maura.
Un caracterizado maurista aseguraba ayer tarde que el Sr. Maura se propone actuar activamente en el Congreso, y añade que se fundaba para hacer esta afirmación en que cuando hace poco fué consultado por sus amigos de las Juventudes mauristas acerca de los proyectos de estas de celebrar grandes mítines de propaganda política, con motivo de las elecciones municipales, manifestó que desistiera de ello y se limitaría a celebrar las reuniones necesarias para la presentación de los candidatos, pues el primer mitin le daría él en el Congreso.

A pesar de esto, se desconfía mucho de que estas noticias se confirmen.

PRESIDENCIA
Las interpelaciones.
A preguntas de los periodistas manifestó el Sr. Dato que el Gobierno no había recibido anuncio oficial ninguno de interpelación.

«Pues—agregó un periodista—se asegura que D. Amós Salvador piensa dirigir una interpelación al Gobierno, sobre las reformas militares, en el Senado.»

Dijo el Sr. Dato que ignoraba esos proyectos; pero que hablaría con dicho senador para ver de disuadirle de su propósito, por entender que no procede tratar de esos asuntos en ambas Cámaras al mismo tiempo.

Otro periodista habló al Sr. Dato de un sueldo que publica EL DEBATE, en el que asegura que algunos diputados monárquicos se quejaban de que el general Echagüe, en la información que dió a un periódico de la mañana, vinculase el nombre del Rey a sus reformas militares al hablar de la efímera felicitación que le tributó el Monarca, y calificaban de coacción a los diputados monárquicos esas manifestaciones del señor ministro de la Guerra.

«Nada menos cierto—repuso el señor presidente—. Su Majestad, desde el momento que firma un Real decreto autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley, es que está conforme con el ministro que lo redacta. Esto es lo ocurrido en la ocasión presente.»

Dicho se está que el Soberano está muy satisfecho del señor general Echagüe.

El Rey a Santa Cruz de Mudeia.
Su Majestad irá el lunes de castrío a Santa Cruz de Mudeia.

Gobernación
Ayer al mediodía.
El Sr. Sánchez Guerra recibió esta mañana las visitas de gran número de diputados que han llegado a Madrid para tomar parte en la elección de presidente de la Cámara popular.

Dijo a los periodistas el Sr. Sánchez Guerra que muchos diputados le habían telegrafado, excusando su asistencia al Congreso, y añadió que a estos telegramas había contestado insistiendo, cerca de los diputados, en la necesidad de que asistieran a las sesiones de la Cámara.

Dijo también que en breve se convocará a elección para cubrir las vacantes de diputado producidas durante el interregno parlamentario, que ascienden a más de diez.

NOTICIAS VARIAS
Una aclaración.
El periódico «El Financiero», en su número de ayer, reclama para sí la paternidad de los artículos que sobre «La crisis ministerial» les venido publicando, deshaciendo suspicacias que atribuían la inspiración por lo menos de los citados artículos al Sr. Sánchez de Toca.

Afirma «El Financiero», robusteciendo sus argumentos, que ni el Sr. Sánchez de Toca acostumbraba a recastar su pensamiento, ni necesita de testafierros, y termina diciendo que para evitar todo pretexto de maliciosas reparaciones, se propone para lo sucesivo una absoluta prohibición de hacer ciertos comentarios políticos.

SECCION DE RELIGIOSAS
DIA 6.—SABADO
San Severo, Obispo y mártir; San Félix, mártir; San Leonardo, confesor, y San Atón.

La Misa y Oficio divino son de sexto día de Infraoctava, con rito semidoble y color blanco.

Adoración Nocturna.—San Isidro.
Corte de María.—Nuestra Señora de Covadonga, en su Parroquia 6 en San Luis, y de Atocha, en el Buen Suceso.

Cuarenta Horas.—Parroquia de Santa María.
Iglesia de Jesús.—A las cinco y media de la tarde, Santo Rosario, Ejercicio de los doce primeros sábados y Salve; se gana indulgencia plenaria.

Oratorio del Olivar.—Continúan los quince sábados de la Santísima Virgen del Rosario; a las siete, Misa y Ejercicio; por la tarde, a las seis, Exposición, Rosario, sermón y Reserva.

Parroquia de Santa María (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa mayor, predicando el Sr. Martínez; por la tarde, a las cuatro y media, continúa la Novena a Nuestra Señora de la Almodena, predicando el Sr. Suárez Faura; Bendición y Reserva.

Religiosas Górgoras.—Continúa el Ejercicio de los siete sábados en honor de Nuestra Señora de la Merced, y los sábados eucarísticos de la Adoración Reparadora de las Naciones Católicas; a las siete y media, Misa cantada con S. D. M. de Manifiesto, y por la tarde, a las cinco, Exposición de S. D. M., Salve y Ejercicio Eucarístico, Bendición y Reserva.

Religiosas Mercaderías de Don Juan de Alarcón.—A las seis de la tarde, continúan los siete sábados a la Santísima Virgen de las Mercedes; Exposición, Rosario cantado y Reserva.

Continúan las Novenas anunciadas.
(Se publica en el número anterior.)

IMPRESA RENAISSANCE
San Marcos, 42.—Teléfono 4.967

ESQUELAS
de economía, de no-
vamento y de insur-
rección en todos los
posibles con los
mayores descuentos
ANUNCIOS
COMBINACIONES
ECONOMICAS
Propagandas especiales.
LA UNION
COLOREROS, 4
BAR Cascorro, pró-
ximo a San Ginés.

Emilio Cortés
AGENCIA DE PUBLICIDAD
Especial para anuncios
en todos los periódicos
Jacometrezo, 5

LINOLEUM
DEPOSITO DE LINOLEUM
Y HULES DE PISO
GIRINE, la mejor cera líquida para dar brillo a los pisos
PLAZA DE BILBAO, 2 (ANTES, CARRÓN, 2)

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR
Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra,
mecánico por oposición del Ayuntamiento de Ma-
drid. Compose máquinas de escribir y calculador
de todos los sistemas conocidos hasta el día, habiendo
obtenido Medalla de oro y dos de Plata en
distintas Exposiciones; economía de un 10 por 100 en
todos sus trabajos. Corredora Baja, 13, 2.º.

SALDO
de artículos para confeccionar sombreros de señora
con el 50 por 100 de rebaja sobre los precios corrien-
tes. PRECIADOS, NUM. 15. ENTRESUELO.

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS DE VIZCAYA
BILBAO
FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO
Lingote al coque de calidad superior para fundiciones y hornos
Martín-Siemens
Acero Bessemer y Siemens
Materia en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carros Vigentes, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carros Phoenix ó Cron para trabajos eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fabricación especial de hojalata.
Subos y Benos galvanizados.
Lateria para fabricas de conservas.
Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

DIRIGID TODA LA CORRESPONDENCIA
A
Altos Hornos de Vizcaya
BILBAO

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

Sindicato Obrero Femenino de la Inmaculada
(San Bernardo, 7, pról.)
AGREDITADAS profesoras de Instrucción primaria, Música, Pintura, Idiomas, y señoritas de compañía. Inmejorables referencias, honorarios módicos. Todos los días laborables, de cinco a siete de la tarde, se reciben avisos en dicho Sindicato.

LA BRUJA, zapatería de moda, Desengaño, 12. Variación brodeados en colores, precios económicos. Inmense surtido en calzado suizo desde 3,75. Desengaño, 12.

A PERSONA católica cediera sala y alcohol, sencilla y elegante, señora viuda de Romero, San Bernardo, 20, segundo izquierda. Informar en esta Administración.

SIMIENES de Dakons gigantes del Japon. Tubérculo de gran tamaño que sirve para la alimentación y para forraje. De planta de gran interés para el labrador español. EL MATERIAL AGRICOLA, Zabaldie, números 11 y 13, BILBAO.

BOLSA DEL TRABAJO
NECESITAN TRABAJO SE OFRECE para escribiente en oficinas ó casa comercial acreditada en estos trabajos. Tiene informes. Santa Lucía, 11, cuarto.

OFICIALA con práctica hace y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Fuencarral, 31. Se reciben encargos en Bar Adán.

LOS PROPIETARIOS católicos, cuantos países, camisas que necesitan de maestros y obreros deben dirigirse a la Bolsa del Trabajo de los Circulos, San Andrés, 9.

12 de Octubre de 1915.
Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Oficiales marplatenses. Oficinas: San Lorenzo, 16

THE ALGE SCHOOL
Escuela Moderna de Lenguas Vivas
FUNDADA EN 1900
PERCIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo)
DIRECTOR:
LEO VON CARSTENN LICHTERFELDE
Profesores competentes naturales de la nación cuyo idioma enseñan
Francés, inglés, alemán, italiano, español.
METODO ALGE
PRECIOS MODICOS
Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas generales.

Leandro Herreros y C.ª
IMPRESA CENTRAL DE ANUNCIOS
Pelayo, 6, 1.ª planta.—Madrid

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina
La más antigua de Madrid. Procesa sin competencia p. a. a. anuncios, reclamos, notificaciones, esquelas y aniversarios.
Oficinas: ABADA, 5, 1.º

CUPON-REGALO
para todos nuestros lectores

Regalo de 20.000 calendarios de pared

En unión de los grandes talleres fotográficos J. Luque Nestal, Colegiata, 5, Madrid, regalaremos a todo lector ó suscriptor un hermoso calendario de pared que lindará la atención en toda España por su elegante y artística presentación.

Para tener derecho a este obsequio basta encargarse en esta Administración una de las ampliaciones que tanto éxito han alcanzado y que es de 30 por 40 centímetros, sobre elegante cartulina Bristol de 50 por 65, perfectamente retocada con el membrete J. Luque impreso en oro.

Como esta oferta es excepcional, no precisa reunir diez cupones. Debemos presentar uno solo de los que publicaremos hoy, mañana y pasado, debiendo tener presente que los encargos de ampliaciones con derecho a almanaque solo se admitirán del 7 al 10 de Noviembre actual y que todo pedido hecho en fecha anterior ó posterior no tendrá derecho a regalo y deberá hacerse presentando los diez cupones precisos.

Los pedidos de provincias, además de las 3,95, deben remitir 0,75 más para gasto de certificado y franqueo de los envíos.

Como de costumbre, toda ampliación de grupo pagará una peseta por cada persona que haya más de una.

ESTE SOLO CUPON
acompañado de una fotografía y 3,95 pesetas, da derecho a una ampliación de nuestra oferta y a un hermoso almanaque de nuestro regalo, todo en los acreditados talleres J. Luque, de Madrid.

VELAS DE CERA CHOCOLATES
QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA
Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardo, 18 (Confitería.)

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA
Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Es Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal.
PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor.—VALENCIA

LOECHES "LA MARGARITA"
AGUA MINERAL NATURAL
Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad de la congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo.
Botellas en farmacias y droguerías, y en Jardines, 15, MADRID

CASA APOLINAR
GRAN EXPOSICIÓN DE MUEBLES
Visítad esta Casa antes de comprar
INFANTAS, 1 DUPDO.—TELÉFONO 2.951